

II JORNADA DE TRABAJO sobre ANÁLISIS CONTABLE

(Memoria preparada por Francisco Esteo Sánchez)

La II Jornada de Análisis Contable de la Asociación Española de Profesores Universitarios de Contabilidad ha sido organizada por el Departamento de Contabilidad y Finanzas de la Universidad de Zaragoza en línea con la tradición de presentación y debate de los temas más actuales de ésta disciplina.

Como elementos básicos para el trabajo de la Jornada se han elegido dos grandes temas generales, estructurados como ponencias encargadas, y varias comunicaciones seleccionadas entre las presentadas a cada uno de los dos temas centrales.

El título genérico de la Jornada ha sido el de **ANÁLISIS DE LA EMPRESA A TRAVÉS DE LA INFORMACIÓN COMPLEMENTARIA**.

La ponencia de la mañana fue defendida por el profesor Gonzalo Angulo, de la Universidad de Alcalá de Henares. Su título: **POTENCIAL DE ANÁLISIS DE LOS FLUJOS DE TESORERÍA**.

A la ponencia siguió la exposición de varias comunicaciones. Fueron las siguientes:

1^a) Tesorería generada por las operaciones y calidad del resultado: un análisis de la evidencia empírica. Autor: Manuel Larrán, de la Universidad de Cádiz.

2^a) La relación entre los estados contables de flujos en el análisis de la gestión empresarial. Autores: Pedro Rivero y Esther Fidalgo, de la Universidad Complutense.

3^a) Los flujos de tesorería en la predicción del fracaso empresarial: un intento de aplicación a las condiciones de la información contable española. Autor: Fermín Lizarraga Gallo, de la Universidad Pública de Navarra.

4^a) Los flujos de tesorería negativos: interpretación y uso en análisis financiero. Autor: Amaia Maseda García, de la Universidad del País Vasco.

5^a) El estado de flujos de tesorería: experiencias internacionales. Autores: Oriol Amat Salas, de la Universidad Pompeu Fabra; John Blake, de The University of Central Lancashire (Inglaterra) y Jack Dowds, de The Massey University (Nueva Zelanda).

Fue moderador a lo largo de toda la mañana el profesor Larriba, de la Universidad de Alcalá de Henares.

La segunda ponencia fue presentada por los profesores García-Benau, de la Universidad de Valencia, y Monterrey Mayoral de la Universidad de Extremadura. Su título: **ANÁLISIS DE LA INFORMACIÓN PREVISIONAL Y CUALITATIVA**.

A la ponencia siguieron varias comunicaciones que se enumeran seguidamente:

6^a) Incidencia de la información complementaria en la preparación de los estados contables para su análisis. Autor: Antonio Socías Salá, de la Universidad de Baleares.

7^a) Propuesta para una revisión de los indicadores de liquidez. Autores: Amparo Cuadrado Ebrero y Francisco Javier Sosa Álvarez, de la Universidad Complutense.

8^a) Adecuación contable-funcional del presupuesto de capital. Autores: José María de la Torre Martínez, María de los Ángeles Navarro Ruiz y Lázaro Rodríguez Ariza, de la Universidad de Granada.

9º) El diseño de sistemas de indicadores como medio de conseguir calidad en la información empresarial. Autor: Ramón Martínez Tapia, de la Universidad de Barcelona.

Fue moderador a lo largo de toda la tarde el profesor Esteo, de la Universidad Complutense.